
2015年，合肥市人大代表都关注
哪些方面？市场星报记者今天带你抢
先看。

小学硬性家庭作业该免除、老旧小
区监控后台与110联动……市民生活
中的大事小事，代表们跟咱老百姓一样
关心。

记者 沈娟娟
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合肥市
政协十三届三次会议闭幕

星报讯（记者 祝亮） 昨日，合肥市政协十三

届三次会议在完成各项议程后胜利闭幕。据悉，

大会期间共收到提案616件，提案委经过认真

审查，共立案603件。其中，经济建设方面210

件，政治建设方面46件，文化建设方面62件，社

会建设方面230件，生态文明建设方面55件。

合肥市人大常务委员会工作报告：

今年合肥将建立
征询立法意见等机制

星报讯（记者 沈娟娟） 昨日，合肥市十五

届人大三次会议举行第二次全体会议，合肥市

人大常委会主任熊建辉作合肥市人民代表大

会常务委员会工作报告。据悉，今年合肥市将

建立健全征询立法意见、建立基层立法联系

点、规范性文件备案审查和专家学者论证咨询

等机制。

熊建辉介绍，去年完成立法项目3件，向

省人大常委会报备规范性文件10件，接受报

备文件66件，完成11件全国、省人大常委会

法律、法规的征求意见工作。

此外，合肥市制定《合肥市城市管理条例》，

废止《合肥市暂住人口管理规定》，推动《合肥市

促进民营经济发展条例》实施细则出台。

大气污染防治是全社会高度关注的热点问

题，合肥市十五届人大二次会议3个代表团的

35名代表提出相关议案建议，合并为一号议案。

【教育】
“小学硬性家庭作业该免除”

“我国小学学生身体健康状况的

下降已经是一个非常严峻的现实问

题，学生课业负担过重，是造成这一现

状的主要原因。”郑磊等10位人大代表

建议，应全面免除小学硬性家庭作业，

建立学生身体健康档案。

“建议全面免除小学硬性家庭作

业，所有的课程教学和练习必须在课

堂时间内完成。”郑磊说，可以出台相

关规定，将小学生的课本和书包留在

学校，课后原则上只安排体验式和启

发式作业，并鼓励孩子大量阅读课外

书籍。

“建议学校为低年级学生开‘晚托服务’”

“合肥市公办小学下午放学时间

夏季16:10，冬季15：40，而家长普遍

下班时间都在17:00之后。”合肥市人

大代表徐其华道出了不少双职工家庭

的尴尬，在学生放学后、家长下班前这

个时间段是一个空白。

“建议为家庭有困难的低年级学

生提供晚托服务。”徐其华分析，学校

可以利用周边的条件，离社区近的可

以由学校负责提供活动场地、社区提

供长期志愿者；附近有少年宫的，由

少年宫提供场地、学校负责实施；也

可以由学校牵头，家长付费，招聘几

名高校实习生，同时家长轮流排班来

看护学生。

【居住】
“老旧小区监控后台可与110联动”

“老旧小区”，这是让包括包训

安在内的 10 位人大代表十分关注

的话题，他们在议案中细数了老旧

小区的“十大问题”。比如，多数小区

未形成封闭式管理，监控设施形同

虚设，机动车乱停乱放，楼道声控照

明损坏等。

“可考虑将小区监控后台直接与

110报警中心联动监控。”包训安说，应

建立健全老旧小区业主委员会制度、

物业管理项目招标办法，规范物业管

理行为，提高物业管理相关人员治安

防范管理责仼和水平。

【交通】
“省立医院附近该建立体停车场”

“庐江路为单行道，路幅窄，交通

能力弱，沿路北侧设立的停车位，极

易形成交通堵点。”合肥市人大代表

丁文荣建议，可以取消庐江路东段路

边停车。

同时，丁文荣希望，省立医院可以

进一步考虑社会停车问题，比如，考虑

在保健中心南侧建立体停车场、开放

主体大楼负二层供社会停车、在主体

大楼的东南侧建立体停车场等。

“奥体中心周边增设临时停车位”

“曾看过一场大型演唱会，只能将

车停到离场馆一两里路的地方，再步

行入场。”说起自己的经历，合肥市人

大代表包训安显得很无奈。

因此，他建议，在场馆外可以完善

停车位的施划，比如可以在奥体中心

周边增设临时停车位，以缓解习友路

及浅水湾小区周边道路的拥堵。

【环境】
“垃圾箱的分布不应是平均式的”

合肥市人大代表唐琼在生活中发

现，有些垃圾箱位置设置得不尽合理，

“有的垃圾箱设置在公交车站的正中

央，影响公交车乘客的候车和通行；有

的离路口太远，不方便垃圾处置；有些

地方的垃圾箱数量偏少。”

唐琼建议，垃圾箱的分布不应是

平均式的，分布密度应有所区别，在农

贸市场、餐饮集中区、中小学校门口及

其他一些人群密集地区，应增加垃圾

箱数量。

合肥市人大代表对教育、交通、环境问题格外“上心”

“建议学校为低年级学生开‘晚托服务’”
Z


